

De la edición de anoche

COMENTARIOS BREVES

De todo un poco

Hemos leído estos días unas pocas noticias que nos han dejado absortos. El Gobierno francés parece dispuesto a disolver la C. G. del T.; el Parlamento norteamericano ha expulsado de su seno a los socialistas y ha inhabilitado para ocupar cargos públicos a todos los que figuran en dicho partido; Lenine sigue imponiendo una dictadura de hierro; el Gobierno inglés combate a los «sinners» hasta extinguirlos...

Creemos que viendo todas estas cosas los detractores de España, tanto los de dentro como los de fuera, no seguirán diciendo que nuestro país es un país inquisitorial en el que todavía subsiste la trágica sombra de Fray Gabriel de Torquemada.

Esto no quiere decir que vivamos en el mejor de los mundos, ni que de aquí hayan desaparecido todas las opresiones. Sólo queremos afirmar que en cualquier pueblo y en cualquier ambiente impera la tiranía que aquí toca ya su decadencia y se va desterrando por completo.

Al lamentar un nuevo atentado sindicalista de Barcelona ocurrido estos días, no podemos por menos de condenar esos procedimientos de violencia, tanto más odiosos y más censurables por parte de quienes aspiran con sus propagandas, según dicen, a implantar la libertad, la justicia y la fraternidad.

Así no se va a ninguna parte. Esos atentados solo pueden provocar e intensificar más el odio, la lucha de clases y conducirnos a los horrores de una española lucha fratricida.

Viendo estos crímenes pensamos si no podrá reinar otra fraternidad sobre la tierra que aquella que reinó entre don Enrique y don Pedro I, en los campos de Montiel. Y viene a nuestra memoria tristemente aquella frase de Vargas Vila: «La fraternidad humana no ha escrito sino un poema, que lo escribió Cain sobre su hermano Abel con la mandíbula de un asno».

Una gran plaga de langosta salida de los baldíos toledanos, extremeños o sabe Dios de donde, invade la provincia de Ciudad Real y amenaza entrar en la de Córdoba.

Las Cortes votaron un crédito verdaderamente irrisorio para extinguirla. Esto es muy poco, casi nada.

Creemos que en vez de esto debió votarse una ley obligando inexorablemente a meter el arado a todas las dehesas donde se desarrolla el germen, imponiendo al que no lo hiciera una multa igual por lo menos al precio de la tierra abandonada.

Dejar que estas plagas se coman los cereales del grande y pequeño agricultor, es sencillamente un crimen y sobre el crimen debe caer implacable el peso de la ley.

Así se remediarían dos cosas: una, salvar las cosechas y otra acabar con la vergüenza de que sólo en España y en África subsista la langosta, terrible epidemia que como la viruela, por desidia, nos denigra ante el mundo civilizado.

Salvador Caballero.

Instrucción pública

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro auxiliar interino de la escuela desdoblada de Villanueva del Duque, don Francisco Valenzuela Moreno.

Solicitud

Doña Ana Sujar Ventura, viuda del maestro don Francisco Agulló Mellado, ha solicitado que se le rehabilite en el pago de sus haberes.

MILITARES

Servicio de la plaza para el día 19

Guardia del principal y cárcel, la Reina.—Jefe de día, teniente coronel de la Reina, don José del Valle Burgos.—Imaginaria, otro de Sagunto, don Pedro Sánchez y Sánchez.—Visita de Hospitales y provisiones, el 2.º capitán de Artillería.—Reconocimiento de suministro, 3.º capitán de Artillería.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

De orden de S. E.—El teniente ayudante de Plaza, Domingo Elena.

Comisario interino

Ausentándose de esta plaza, en uso de permiso, el Comisario de Guerra de primera clase don Julio Pérez Pitarchel, se ha encargado de dicho cometido el oficial primero de Intendencia don José Wezoulouski y Zaldo.

Juez de plaza

Con motivo del fallecimiento del comandante juez instructor de esta plaza don José Delgado Herreros, se hace cargo interinamente de tal cometido, el del mismo empleo de la Zona de esta capital don Alhenógenes Sánchez Díaz.

Con permiso

Ha marchado con permiso el capitán del regimiento de Artillería don Pascual Morcillo.

TRIBUNA PUBLICA
Por esos barrios....

Hoy, ¡oh amados lectores! abandoné a Morfeo a las cinco de la mañana.

«Al que madruga Dios le ayuda», dice un antiguo refrán, aunque hay otro, según el cual «No por mucho madrugar amanece más temprano».

Sea lo que fuere es una felicidad el poder madrugar: es una prueba, por lo menos, de que gozamos de buena salud (que la Providencia nos conserve) y de que no trasnochamos sino cuando lo ordena las circunstancias.

Abandonar la cama cuando entona sus primeros cantos un gallo castellano, grande, un hermoso ejemplar, que es el rey del corral cercano, donde cobra el barato, es muy saludable y está dentro de los preceptos higiénicos.

Con la cabeza despejada y provisto ya de las alpargatas, que la moda ha impuesto, he visitado el parque de San Agustín, que es en este típico barrio así como una remembranza del parque de María Luisa, famoso jardín sevillano.

Por la ronda, buscando grandes atmósferas, he llevado mis albas alpargatas al jardín de la plaza de Colón.

Me acaricia un ambiente suave, delicioso, una atmósfera saturada de perfumes múltiples, y yo, a mi vez, acaricio un perro pequeño, que echa atrás sus orejas y mueve muy deprisa el rabo, signo de alegría en la raza canina.

Tomo asiento en uno de los férreos canapés, y el perrito, único ser viviente que he encontrado en el jardín, sigue demostrando su alegría.

Pero al amigo del hombre se le ocurre dar un salto y subirse encima para estar más cerca de mí.

«¡Fuera!—grité y el pobre perro, que no tuvo intención de mancharme el traje único, se arrojó al suelo temblando; el animal me miraba con miradas tristes; sus ojillos vertían lágrimas reveladoras de sentimiento.

El perrillo había agradecido mi caricia y quiso pagarla a su modo con una buena acción, que yo rehusé, y lloraba la ingratitude cometida con él.

El perro es, en muchos casos, más agradecido que el hombre.

Paseo por aquellos cuadros en donde abundan los rosales, y observo por ciertos detalles que allí hace falta una visita de la comisión de policía rural.

Los obreros de ambos sexos se dirigen ya a sus talleres y comienza la animación en los barrios populares.

Visito el de Santa Marina y me informo de que el reloj parroquial no «dá la hora», pues hace tiempo que tiene en suspenso sus funciones.

En el barrio de Santa Marina, uno de los más populares de Córdoba, nadie sabe la hora que es, sino el que tenga un reloj en el bolsillo.

Hay que tener presente que se trata de un barrio obrero, para el que el reloj es un elemento necesario.

El Ayuntamiento y la parroquia vienen discutiendo sobre la propiedad del reloj de Santa Marina y por tanto a quien corresponde darle cuerda.

Hay que deslindar los campos y poner el reloj en marcha.

Enmedio de este litigio está el vecindario pagando vidrio que no ha roto. La mañana está hermosa y convida a continuar el paseo.

Algunos amigos van abandonando las camas y salen a la calle con los ojos hinchados: van de prisa, tropezando con los transeúntes, y los trasnochadores llevan la incertidumbre en los pies, como si la cabeza tuviera presión de fluidos vaporosos.

La «juerga» de la alpargata ha sido para Córdoba como un Carnaval; de la broma se ha abusado extraordinariamente.

El Realejo ha sido uno de los sitios en donde más se ha abusado.

La insistencia de la broma y por tanto el abuso, originó el domingo un serio contratiempo a un sujeto que, con otros, extremaban la nota que dejó de ser alegre para convertirse en una triste realidad.

La persona objeto de la mofa dejó pasar la primera broma; pero a la segunda, levantó el brazo y dió tal revés al bromista, que éste dió con su cuerpo en tierra.

Fué una bofetada digna de una efeméride, una torta de gran diámetro, de esas que mantienen el cuerpo un par de días.

Los que acompañaban al reexpaciente enmudecieron, mientras éste se incorporaba y con la mano puesta en el carrillo decía:

—¿Y habré yo madrugado para esto? Martín Porras.

Las corridas de feria en Córdoba

Chicuelo toreará dos corridas

Tan pronto como se supo en Córdoba la trágica muerte del inolvidable torero Joselito, los aficionados de esta capital se dedicaron a hacer cábala acerca de quién sería el diestro que ocupara en el cartel el puesto del gran torero sevillano.

Han sido muchos los espadas que se han ofrecido telegráficamente para torear en sustitución de Gallito, pero la comisión de festejos, atenta solo a satisfacer los deseos de la afición cordobesa, ha contratado al valiente espada Chicuelo, teniendo en cuenta las excepcionales condiciones que reúne y la brillante campaña que lleva en la temporada actual.

Ayer tarde quedó firmado el contrato para torear en los días 25 y 27, estando la comisión en negociaciones con otros toreros para la corrida del día 26, o sea la de Miura.

Suponemos que los aficionados cordobeses habrán quedado satisfechos con la designación de Chicuelo para el cartel de Feria.

Movimiento de viajeros

Hotel España y Francia.—Don Joaquín Tallo, don Ecoquier Gómez, don Luis Muñoz, don Miguel Alvarez, don Eduardo Marrón, don Francisco Martín, don Baldomero Luque, don Juan Redondo, don Francisco Guerra, don Luis Lopera, don Cayetano Ardana, don Gregorio Lascuasón, don Manuel Ayuso, don Eduardo Luque, don Julio García, don Francisco Bañón, don Aurelio Saenz, don Miguel Espacio, don Luis Iglesias, don Juan López Gil, don Antonio Laguna, don Manuel Martínez, don Juan Cebrero, don Diego Ormayo, don Bernardo Villar, don Jerónimo Bozo, don José Escobar, don Antonio González, y don José de los Santos.

DE SOCIEDAD

Para asuntos profesionales marchó a Madrid el abogado don Cándido Zamorano Cantón.

—Llegó de Montoro el alcalde don Jesús Vega Leal.

—Está en esta capital, procedente de Montoro, don Manuel Vallejo.

—Regresó de San Sebastián de los Ballesteros, el párroco don Juan José Luque.

—Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Elena Ramos Girán, para el industrial de esta plaza don Ricardo López Marillo.

—Regresó de Sevilla, donde ha pasado una temporada, el recaudador de contribuciones de esta provincia don Francisco Ruiz del Portal.

La guardia de Seguridad

En el Gobierno Civil se han recibido los siguientes nombramientos de guardias de Seguridad, destinados a prestar servicio en la plantilla de esta población:

Don Luis Dueñas Escobar, don Elías Puerto León, don Diego García Martínez, don Apolinar Niza Mena, don Manuel González Aguilar, don Julio Alvarez Morales, don Agustín Lechado Veredas, don José Chicharro Godino, don Benigno Berri Quiroga, don Ramón Gómez Torres, don Vicente Ortega Torres, don Gabriel López Abad y don Antonio Landeros Gutiérrez.

Esta mañana se ha posesionado de su cargo el teniente del Cuerpo de Seguridad don Francisco Alcalde Polo, jefe de las fuerzas de esta capital.

También han tomado posesión varios guardias del mismo cuerpo, quienes en breve empezarán a prestar servicio.

DE HACIENDA

Pagos para el día 19

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia serán satisfechos el día 19 del actual los siguientes libramientos:

Señor Depositario pagador, 39.000 pesetas y don Francisco Merino, 5.000.

Los conflictos obreros

La huelga de Peñarroya

Los telegramas oficiales recibidos en el Gobierno civil, de la cuenca minera de Peñarroya, indican que se trabaja en todas las minas y dependencias con el número normal de obreros, exceptuando Pueblonuevo, donde faltan por entrar algunos.

En los mismos telegramas se asegura que todos los servicios están atendidos y que la producción es normal, pudiendo considerarse la huelga solucionada.

Los dependientes de comercio de Córdoba

El gobernador civil, señor Blasco Perales, ha citado a su despacho oficial a una comisión de patronos y dependientes de comercio, con el fin de buscar una fórmula de arreglo al conflicto planteado por la dependencia mercantil y evitar que estalle la huelga el próximo día 20 del actual.

Conocidos los perjuicios que esta huelga podría reportar a los intereses generales de Córdoba, por lo que en dicha reunión esperamos se halle una fórmula conveniente a los intereses de todos.

Huelga de agricultores en Bujalance

Esta mañana se ha recibido en el Gobierno civil un telegrama del jefe de línea de la guardia civil de Bujalance, dando cuenta de que esta mañana, a las ocho, se han declarado en huelga los obreros agrícolas de aquella población.

Dicho jefe añade que con la fuerza a sus órdenes cuidará de que no se altere el orden y evitará que se registren coacciones.

Según nuestras noticias, esta huelga no está basada en la solicitud de mejoras económicas por estar de acuerdo los obreros en este extremo con los patronos respecto a los jornales, sino que no aceptan el trabajo a destajo ni la contratación del mismo.

El gobernador, al tener noticia de la huelga ha ordenado la concentración de fuerzas de la guardia civil para evitar alteraciones del orden.

El mejor vino: Manzanilla

«MIL PESETAS»

EL CADÁVER DE JOSELITO



Dos horas después del funesto desenlace el rostro de Joselito conservaba aún la expresión que tuvo en vida

La Federación Gremial Cordobesa

Bajo la presidencia de don José Carrillo Pérez se reunió en el local de la «Unión Mercantil» el Comité directivo de la Federación Gremial Cordobesa, concurriendo los señores Rueda Leiva, Ruiz Romero, González Reina, Areales Romero, Ortega Ruiz, Peña, Peña, Ruiz Buireo, Iñiguez González, Las Morenas, Castany y el secretario, señor Martínez Ariza.

Leida y aprobada el acta de la anterior, la presidencia manifestó que, en virtud de acuerdo adoptado en sesión anterior, había visitado, en unión de una comisión de industriales y comerciantes, al señor administrador de la Empresa de gas y electricidad, para encarecerle fuese dada mayor intensidad al flujo de gas para usos industriales y de alumbrado, y que dicho señor había prometido acceder a lo solicitado, ofreciendo además que dos días a la semana daría una presión extraordinaria al gas industrial, para que los señores que hacen uso del mismo para sus negocios pudiesen efectuar sus operaciones con facilidad y rapidez.

Seguidamente fué dada cuenta del telegrama recibido de la presidencia del Consejo de ministros, en contestación al que fué dirigido cumpliendo acuerdo de la Asamblea de las fuerzas vivas que tuvo lugar por convocatoria de la Federación, para protestar del aumento en la contribución industrial y de comercio; el Comité quedó enterado y acordó secundar las iniciativas que sobre el particular adopte el Comité de la Federación Gremial Española, y agradecer sus instrucciones para seguidamente convocar a una junta general de asociados y dársela a conocer.

A continuación el señor Carrillo Pérez manifestó que habiendo tenido noticias de que iba a ser requerido por los ferroviarios Andaluces para que gestionase del señor gobernador civil de la provincia la condonación de multas y arrestos impuestos a algunos de ellos con motivo de la pasada huelga ferroviaria, se había anticipado a ello y había visitado a la primera autoridad de la provincia para rogarle de manera encarecida hiciese lo posible por complacer a los ferroviarios, en evitación de una huelga que tanto perjuicio traería al comercio y a la industria local, más en vísperas de nuestra feria, y que tenía la satisfacción de haber conseguido que el señor gobernador le había prometido hacer cuanto estuviese de su parte dentro de la justicia, por complacer a los ferroviarios.

El Comité acordó hacer suyas las gestiones del señor Carrillo, y ver con gusto la actitud del señor gobernador para evitar una nueva huelga.

Por el presidente del gremio de metalúrgicos señor González Reina, fué dada cuenta de que a requerimientos del gremio de su presidencia se habían reunido por la misma gestiones para conseguir de la Sociedad minera y metalúrgica de Peñarroya, el envío de carbón a esta plaza, con objeto de conjurar la huelga forzosa que se iba a producir entre los obreros metalúrgicos por falta de carbón y que tenía la satisfacción de haber presente que las gestiones habían dado un resultado efectivo, pues ya se había recibido un talón para retirar un vagón de cok y carta prometiendo renovar todos los pedidos pendientes a mayor brevedad.

El señor Areales (don Baldomero) manifestó que era muy posible trasladado de Córdoba el 4.º Regimiento de Artillería y que para ello se había pedido informes al capitán general de la región respecto a la población que, su juicio, reuniese mejores condiciones para ello, en su consecuencia fué acordado dirigir un telegrama a dicha autoridad haciéndole presente los sacrificios y facilidades que Córdoba había realizado para conseguir tener en su guarnición al citado regimiento y los deseos de todas las fuerzas vivas de la ciudad de conservarlo entre su guarnición.

Después pasó el comité al despacho de los asuntos de orden interior.

Concurso de ganados aves y maquinaria agrícola

El sábado 15 del actual quedó cerrada la inscripción de ganados, aves y maquinaria agrícola, habiendo llegado el número de ellas al de 188, por lo que no cabe dudar que el expresado concurso va a tener una importancia grandísima, pues según nuestras noticias concurren la mayoría de los señores ganaderos de la provincia con sus más hermosos ejemplares.

También hemos visto en la Secretaría de la Cámara los regalos que han sido enviados ya la serenísima señora Excm. Diputación provincial, el señor Excm. Diputación provincial, el señor vicepresidente del Círculo Conservador, los señores presidentes de los Círculos Amistad, Labradores y Liberal, y el atrevido cantidades por nuestro Comisión Ejecutiva ruega por nuestro conducto a los señores que han ofrecido premios los envíen con la premura posible para exponerlos al público.

